


自賠責保険の取り扱いについては、各保険会社の規模や実績に応じて
按分したり、各社で持ち回りにするなど合理的かつ公平性が維持できるような
仕組みの構築など、抜本的な仕組みの見直しが必要だと強く思います。
今後第二・第三のBM社がないことを願いたいものです。

最近世間をお騒がせしている
ことについて一言

自賠責保険とは？

　このところ毎日といっても過言ではないほど、ビッグモーター社（以下ＢＭ社）について耳を疑うような
事実が報道されています。また保険会社との関係（特に損害保険ジャパン）については、ＢＭ社との関係が
濃密であったとして、金融庁が臨店※しその全貌を明らかにしようという意気込みのようです。
損害保険ジャパンの商品を広くお客さまに販売している弊社としても、厳粛に受け止めております。

　そもそも保険会社と自動車業界の関係は、保険会社が自賠責保険（一部任意保険含む）の取り扱いについて
整備工場や新車ディーラー、中古車販売店、二輪店などの自動車関連事業者を代理店登録・委託し、保険料
を徴収しているということが中心です。
　一方で交通事故の自動車や二輪車の修理に纏わり、保険会社は自動車関連事業者へ修理代金を保険金と
して支払うことになります。つまり保険会社と自動車関連事業者の限られた関係の中で金銭が交互に行ったり
来たりを繰り返しており、「より多く保険金を払ってくれる保険会社により多くの保険を契約する」裏を返すと
「多くの保険金を支払えば多くの保険を契約してもらえる」という思いや期待が長い年月を経て、双方に醸成
されていくのは当然かも知れません。

　また自賠責保険の多くは、自動車関連事業者で契約されています。それは自賠責保険への加入を国が義務
付けしており、新車登録時、継続車検時に自賠責保険の付保を必須としているからです。このことが保険の普及、
ひいては被害者の救済にも多大に貢献していることは事実である反面、このように公共性が高い自賠責保険
の取り扱いを巡る競争が起因し、巡り巡って一般消費者にしわ寄せがくるのは到底納得ができません。

自賠責保険（共済）は、交通事故による被害者を救済するためのものです。
加害者が負うべき経済的な負担を補てんすることにより、基本的な対人
賠償を確保することを目的としており、原動機付自転車（原付）を含む
すべての自動車に加入が義務付けられています。

Writer : 友永
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“ちいさい秋  ちいさい秋  ちいさい秋み～つけた～♪”
皆様こんにちは！ 株式会社リンクス代表 岩永潤二郎でございます。
平素は格別のご高配を賜り、厚く御礼申し上げます。
又、今回の「ビッグモーター」の件では、保険会社も絡んでの不祥事などにより、多大
なるご心配とご迷惑をお掛けし大変申し訳ございません。

　「今日（10/4）の日経平均株価の終値は、前日より711円安い3万526円で取引を
終え、今年5月以来の安値を付けました。 FRB（連邦準備制度理事会）による利上げが
長期化するとの観測からアメリカ経済の先行き懸念が高まり、幅広い銘柄に売り注文
が広がりました。 また、長期金利が一時0.8%まで上昇したことから、割高感が意識
される半導体などのハイテク株の売りも強まりました」（Yahooニュースより）

　株価は5日連続で続落、加えて円安も止まらず1ドル＝150円前後が普通になって
きています。 リーマンショック以来の投資チャンスが来る日も近いのかもしれません。
新興国に旅行にしても、「円安」と「物価高」で滞在費が嵩み、以前のように手軽に楽し
めなくなってきました。100円でクオリティーの高いコーヒが飲めるのも日本だけです。
日本はもう先進国ではありませんね（涙） ちなみに、「SUZUKI ジムニーシエラ」は、
インドネシアでは550万円もするそうですよ。もちろん他の日本車もびっくりするような
値段です。

　さて、私の生きがいの一つである大谷翔平選手の2023年シーズンが終了しました。
日本人初の本塁打王を獲得し、投手としても10勝と大活躍した大谷選手でしたが、
残念ながら右肘靱帯の損傷により、自身2度目となる手術を余儀なくされました。順調
に回復すれば、2024年シーズンは打撃のみでも復帰が期待できるとのことです。更に
パワーアップした大谷選手の早期復帰を心から願って…そろそろ終わりにしたいと
思います（笑）

それでは皆様、読書の秋、食欲の秋、スポーツの秋、寂しい秋とそれぞれの秋をお楽しみ
ください！ 私は、小さい秋を見つけに「勝手にGo to キャンペーン」を作って旅にでも
出ようと思います（笑）

ごあいさつ

※電動キックボードは原動機付自転車等に該当するため、自賠責保険（共済）への加入が必要です。
　なお、無保険車による事故、ひき逃げ事故の被害者に対しては、政府保障事業によって、救済が図られています。

※臨店とは金融庁などが金融業者を検査するため訪問したりすること

※国土交通省HPから抜粋

何故このような事象が発生してしまったのか、私なりに少し考えてみました。

あん ぶん
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Special
昭和５６年に系列会社のこうげんタクシーを立ち上げ、
その後昭和５９年に東彼観光を設立しました。営業を
はじめたのは昭和６１年です。

２４名乗りのマイクロバスから最大定員６０名のものま
で１９台です。 社員はバス運転手を含め全２７名です。
３０年以上ハンドルを握っているベテラン運転手もいる
んですよ。

日帰りの旅行や修学旅行、一般のツアーなどです。
クルーズ船から下船された外国人のお客様のご案内
も行っています。

清峰高校が初めて甲子園に出場した時の、在校生を
乗せた応援バスです。 私も運転手として西宮までハン
ドルを握りましたが、バスの中は大盛り上がり！
生徒や保護者はもちろん、名もない公立高校がいき
なり準決勝に駒を進めたということもあり、長崎県が
ものすごい熱気で溢れていたのを覚えています。 本当に長い長い3年間でした。

「緊急事態宣言」が発令され、旅行はおろか、外出
すらままならない時期が続きました。国の援助があっ
たとはいえ、いつ来るかもわからない夜明けを待つの
は言葉にし難いほど大変な事でした。
そんな中、一名の退職者も出さずに気持ちを一つに
皆で乗り越えたことが我々の誇りです。

また皆さんに存分に旅行を楽しんで頂きたいですね。
とは言え長いコロナ禍で皆さんの生活が変わった
のも事実だと思います。
大人数ではなく少人数での旅行が主流になってき
ているように感じますので、小型のバスを増やすなど
して、皆さんのニーズに合わせた思い出作りのお手
伝いができれば幸いです。

私たちの生活を大きく変えた新型コロナウイルス。
特に大きな煽りを受けた業種のひとつが旅行業界
だったのではないでしょうか。
旅行は、「衣食住」のように必ずしも私たちの生活に
なくてはならないものではないかも知れません。しかし、
誰にでも忘れられない旅の思い出はきっとあると思い
ます。私たちの生活に彩を加え、豊かな気持ちにして
くれる「旅」に出られる日常が戻って来たことを改めて
嬉しく思いました。
元気な世界がずっとずっと続きますように！

法人インタビュー

【取材を終えて】

東彼観光の始まり

写真（左から）：原 祐介専務／原 敬介社長／リンクス・スタッフ吉木
熱い思いを聞かせてくださりありがとうございました。

いつも温かく迎えてくださる社員の皆さん。
取材中にちょうど帰ってこられた運転手さんやガイドさんも一緒にV♪

R I N C S  J O U R N A L

Writer : 吉木

世界が一変したコロナ禍について

今後への思い

ひときわ目を引くオレンジのバス。今日も元気に街を走ります！

ーー 御社の歴史を教えてください

ーー バスはどれくらい所有されてますか？
　　また社員の方は何名いらっしゃいますか？

ーー 主な業務内容を教えてください。

ーー さまざまな思い出作りに関わってこられたと
　　思いますが、印象に残った旅行などありますか？

ーー 新型コロナウイルスの蔓延で大変な思いを
　   されたと思いますが…

ーー これからのビジョンなどを教えてください。



（対象医薬品の購入金） （対象医薬品の購入金額：20,000円－下限額：12,000円=8,000円）

（下限額）

医療news医療の話題
あれこれ

いい医療の日

「いい医療の日」をきっかけに

弁護士費用保険特約のススメ

仕事中の怪我には気をつけて！

ニ ュ ー ス

「セルフメディケーション税制」ってなに？
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自動車保険の特約に「弁護士費用特約」があるのをご存知でしょうか？
例えば信号待ちをしていて後ろの車に追突されたなど、ご自身には全く責任がない「もらい事故」は保険会社が示談
交渉することはできません。相手の保険会社と個人で対応するのは大変ですし、そもそも慰謝料や逸失利益など、
相手保険会社が提示する金額が妥当なのかもなかなかわかりません。
自動車保険では「弁護士費用特約（日常生活・自動車事故型）」または「弁護士費用特約（自動車事故型）」がありますが、
こちらを付帯いただきますと、もらい事故の場合も安心です。

相手の方に法律上の損害賠償をするための弁護士費用、法律相談費用、書類作成費用
などを保険金としてお支払いします。また自動車を運転中の事故などにより、他人にケ
ガなどをさせた場合に、刑事事件の対応を行うために支出があった場合も補償されま
す。補償の対象にならないものとして「離婚訴訟」「痴漢の冤罪」「相続に関するもの」
「業務に関するもの」など、ケガや財物の損害が発生していない場合があげられます。
自動車保険だけではなく、火災保険や傷害保険の特約として付けられることがありま
す。いざ「もらい事故」にあってしまった場合に、費用を気にせずに弁護士さんに頼める
のは大きなメリットです。ご自身の契約内容を確認して、もしわからないようでしたら、
リンクスで確認しますのでお気軽にお尋ねください。

●お子様の予防接種の時期などを確認してみる

●医療機関を受診する

●所得税、住民税を収めている
●申告対象期間（1月～12月）に特定健康診査、予防接種、定期健康診断、がん検診を受けている
●現行の医療費控除を受けていない

●8,000円が課税所得から控除される

所得税：1,600円の減税効果（控除額：8,000円×所得税率：20% ＝ 1,600円）
個人住民税：800円の減税効果（控除額：8,000円×個人住民税率：10％ ＝ 800円）

●減税額は2,400円！

弁護士費用特約（日常生活・自動車事故型）

2017年「いい（11月）医療（1日）の日」として日本医師会ではより良い医療のあり方について
国民と医師が共に考えながら、さらなる国民医療向上に寄与していく事を目的に制定されました。

医療費控除はご存じでしょうか。このセルフメディケーション税制は医療費控除よりもハードルが低く、誰でも
申請できるお得な控除です！ どんな制度かというと、自己又は自己と生計を一にする配偶者その他の親族の
ために年間12,000円を超える対象医薬品を購入した際に所得控除を受けられるというものです。

セルフメディケーション税制の対象となる商品には、購入の際の
領収書に対象商品である旨を示す識別マーク※（右記参照）が掲
載されています。レシートの場合は対象商品に記号（例えば★）
がついていて、OTC医薬品※であることが分かります。

※日本医師会のHPにて
　詳細をご確認ください。

※OTC医薬品：「Over The Counter」の略で、カウンター越しに説明を受けて購入できる医薬品のこと

この日をきっかけにご自身・ご家族の健康について考えてみてはいかがでしょうか。

この制度の対象となるのは以下すべてに当てはまる方です。

会社の診断などで特定保健指導の対象だったり、再検査が必要と
結果が出ているのに、多忙の為にほったらかしにしていませんか？

●生活スタイルを見直してみましょう
不規則な生活を続けると生活習慣病等の病気になりやすくなります。

11月
い い 1日

いりょう

セルフメディケーション税制を利用する時のイメージ

課税所得400万円の人が、対象のOTC医薬品を年間20,000円購入した場合

20,000円

12,000円

自動車事故 日常生活における急激かつ偶然な外来の事故

信号待ちの際に
後続車両に追突
された。

他人の車に自宅の
塀等の「所有物」
を壊された。

信号無視で走って
きた車にぶつけら
れた。

歩行中に自転車
にぶつけられケガ
をした。

バッグを盗難された。
（加害者が判明して
いるケース）

マンションの上の階
で水漏れが発生し、
洋服が汚損した。事

故
例

特
約
の

　
補
償
範
囲 弁護士費用特約（自動車事故型）

〇〇製薬

かぜ薬
ドラッグストア【領収書】20XX年00年00日00時00分健康食品

ドリンク
かぜ薬★

（内消費税 10%）

1点
1点
1点

￥500
￥300

￥1,500

￥230

合計 ￥2,530

お預り ￥2,550お釣り
￥20

長崎は今、100年に一度と言われる程の建設ラッシュです。
特に新幹線の開業と共に行われている長崎駅周辺開発では、ホテルやショッピングモール、
サッカースタジアムなどの新しいビルが建築中ですが、
現場で働く作業員の方も、今年の暑さの中頑張って働いていらっしゃいました。
その作業員の中には、『一人親方』と言われる方々がおられます。
そこで心配なのが、現場作業中や現場に向かう途中に万が一事故に遭われた場合です。
通常は労災事故で補償されますが、残念ながら『一人親方』の方々は、
元請企業の労災保険は適用されない為、何の補償も受ける事が出来ません。
全国各地で暑さもあり現場での事故が散見されます。
保険を扱う者として、『一人親方』で現場作業をされる方は是非、
労災保険の加入をお勧めします。 手頃な掛け金で、即日加入できる労災保険も
あるようですので、ご自身とご家族を守る意味でも加入をお勧めします。
皆様もお怪我には十分お気をつけ下さい。

Writer :田尻

Writer : 宅島

Writer : 森野

Writer : 森口



Outdoors
秋のア

ウトドアを楽しもう！！

Enjoy the

7 8

紅葉が美しい季節の到来！
色鮮やかな紅葉は思わず時間を忘れて見入
ってしまいます。
日本人が紅葉を楽しむ文化の起源は奈良～
平安時代にさかのぼるそうです。1000年以
上前の人々も現在と同じように紅葉を愛で
ていたんですね。
写真は「逆さ紅葉」として有名で、初夏には
「逆さ新緑」も公開される歴史ある佐世保市の
お寺です。 あまりの美しさにうっとりします💛
毎年11月中旬からが見頃のようですので、
絶景を見に出かけてみられませんか？

いくつもある日本神話の中の一つ、天照大神の岩戸隠れの神話に登場する洞窟「天岩戸」を今回はご紹介いたします。
宮崎県高千穂町にある天岩戸神社は、古事記・日本書紀に「天照大神は弟の素戔嗚尊の乱暴に怒り、天岩戸に籠られた」と
いう事が記してあります。
西本宮・東本宮、岩戸川の渓谷を挟み相対して鎮座されている所で、神職さんが定期的に案内をしてくれます。
天岩戸神社西本宮から岩戸川渓谷沿いの遊歩道を進んでいくと太鼓橋があり、そこを過ぎしばらく行くと「天安河原」があり
ます。ここは天照大神が岩戸に御隠れになった際、天地暗黒となり八百万の神がこの河原に集まり神議されたと伝えられる
場所です。そこには小石が積み上げられており「願いを込めて小石を積むと願いが叶う」と言われております。そして一番の
驚きは、遊歩道を進み太鼓橋・天安河原を歩いていく道中の空気の変化です。とっても綺麗で、帰り道にはその変化を特に
感じ、そこから離れたくないと思うほどです。皆さんも一度は訪れてみる事をオススメいたします。

当初7月に開催予定だったので、夏休みの思い
出になれば…と申込みしていましたが、延期に
より9月2日開催。
実は開催日当日は私の誕生日でした。
普段から環境問題に関心のある妻、キャンプ
の時もビーチクリーンを自分から率先してやる
娘、若干テンション高めの私の3人で参戦。

ほうほう。 結構流木がありますね。
ですが今回、自然物は収集の対象外な
のでプラスチック等を集めて行きます。
下見が終わり開会式からの作戦会議
タイム。

受け付けでもらう
専用のゴミ袋に
またテンション
上がります。

開会式まで少し時間があった
ので下見してみました。

拾ったゴミの重さを競う「スポGOMI in NAGASAKI」。
以前から興味があった水田家3人で参加してきました。

競技としては重さ勝負なのですが、私達
家族は「小さなゴミも残さず拾おう！」
という作戦になりました。
「ゴミ拾いはスポーツだ！」の掛け声で
競技スタート！

結果は、燃えるゴミ280グラム、燃やせない
ゴミ10グラム、資源ゴミ20グラムで、合計
310グラムでした。

初めて間近で見るパッカー車
に娘も興奮気味でした。

やはり目立つのはプラスチックや発泡スチロー
ルの破片です。その他にもタバコの吸い殻やビ
ニールのひもの様な物も。スプレー缶もありま
した。こんなのがまた海に流されて魚が食べて
しまっては大変です。
ゴミが何年で土に還るか調べてみると、ペットボトルは450年、
ビニール袋は20年、発泡スチロールは土に還らないそうです。 

まず第3位、総重量なんと5キロ！会場ザワザワ…。
うち310グラムなんですけど（笑） 続いて2位、総重量8キロ！凄すぎる…。
入賞のポイントはスタートダッシュだそうです。 次回参考にします。
そして、優勝は… ななな、なんと！総重量15キロ！！
どうやったらそんな重さになるんだろう（汗） 優勝チームのインタビューを聞いてみると
前回大会で2位だったそうで、かなり悔しい思いをしたそうです。それにしても凄すぎる。
この競技は最近では国際大会も世界各国で開催されていて世界的に注目を集めている
競技なんです。子供の社会勉強もできて海も綺麗になって良い汗かいて一石何鳥にも
なりました！ 皆さんも是非一度参加されてみて下さい！

食欲の秋がやってきましたね🍂私はフルーツ狩りを初体験してきました！
行った時期が9月上旬だったので、旬のフルーツは梨とシャインマスカット✨
どちらも好きなので迷いに迷って、私はシャインマスカット狩りを選びました✂
どれが美味しそうかな～大きそうかな～と品定めをしていざカット✂
シャインマスカットは3,500円で二房は必ず持って帰れます。
私が選んだシャインマスカットの形が綺麗で農園の方に褒められました(笑)
子どもからご年配の方までたくさん来られていて、皆さん和気あいあいと楽しんで
いらっしゃいました(^^)
今回私が行った久留米の果樹園フルトリエさんでは、次は12月頃からいちご狩り
が始まるそうです🍓 旬の食材を味わえる秋を楽しみたいですね🍁

旬を楽しもう

県北で愛でる紅葉スポGOMI in NAGASAKI

天岩戸神話発祥の地 （日向國 天岩戸神社）
あまのいわ   と　  しん　 わ ひゅうがのくに　あまのいわ と　じんじゃ
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競技終了時間が迫ってきたので
計量に戻ります。

そして運命の結果発表！

そして
計量へ！！

いよい
よ

競技
スタート

！

合計310
g！！

がんば
るぞ！

すごっ！

優勝チー
ム

総重量

15kg

Writer : 水田
Writer : 福田

Writer : 川原

Writer : 森武

あまてらすおおみかみ

あまてらすおおみかみ やおよろず

あまのいわと

あまのいわと じんじゃ あまてらすおおみかみ

あまのやす かわら

あまのやす かわら

すさのおのみこと
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健康の秋！

就寝の
2～3時間前

温度ぬるめで
25～30分

秋になると夜が長くなり、ダラダラと過ごしがちですが・・・
段々と寒くなると、毎日のお風呂が楽しみです。
せっかくなので、良質な入浴で睡眠の質を上げて健康になってみようと思いチャレンジ！
そもそも、なぜ入浴が睡眠にいいのか調べてみました。

入浴の睡眠への効果は加温効果とのこと。
これは運動の場合と同じで就寝前に体温を一時的に上げることがポイントだそうです！
当然ながらタイミングも重要で、午前あるいは午後の早い時間の入浴は効果がなく、
夕方あるいは夜の入浴が効果的！深い睡眠をとるには就寝直前の入浴が良いとされていますが、
寝付きを悪くしてしまう心配があります(;́Д` )
寝付きを優先させると、就寝の2～3時間前の入浴が理想とのこと！
体温の上昇が0.5度くらいでも、寝付きへの効果は認められおり、
38度のぬるめのお湯で25～30分、42度の熱めのお湯なら5分程度らしいです。
また半身浴（腹部までを湯船につけ、約40度のお湯で30分ほど汗をかく程度に
入浴する） でも寝付きの効果が認められているとのことでした。
自分の体調や好みにあった入浴方法やお気に入りの入浴剤を見つけたり
良質な睡眠を味方に長い夜を健康に過ごしていきましょう。

うちのむぎ（ネコ）は、家族それぞれに役割を付けているようです。私が実家に帰るたびに「なんだこいつ…。
たまにうちに来るよな…。」みたいな扱いだったのですが、お盆休みに実家に帰った時、ずっとブラッシングを
して距離を縮めていました。すると私が部屋に入るなりブラシの場所まで誘導して寝転がるようになりま
した。むぎさんの中では私はブラッシング係に任命されたようです。
ブラッシングしてほしいお腹や背中を私に向けてくるので、
私はその指示に従うだけです。
話しかけているのがわかっているのか「にゃー」と返事が
返ってきます。
このかわいい姿を動画でお見せできないのが残念です…。
しかしこのブラッシング。 毛が舞い散るのでアレルギーの
私はくしゃみとの戦いです（笑）

Column
＊スタッフ コラム＊

Writer : 太田

Writer :
成瀬・坂田

うちのネコさま Writer : 山崎

Writer : 成瀬

夏のお話にはなりますが、7月29日にJALカード様と提携し、
《会員様限定！第3回マネープランセミナー》を開催いたしま
した。前回に引き続き成瀬が講師を務め、博多駅内にあるJR
博多シティの会場にて、午前・午後ともにたくさんの方々に
ご参加いただきました。
お金の勉強が必要となってきた今、「女性向け 輝く女性の
ための賢いそなえ」をテーマに、その背景や各国の事情を知
ることに加え、資産運用のシミュレーション等も行い、投資の
基礎からお金の知識のあれこれを学べるマネーセミナーと
なりました。
講師を務めた成瀬から、少し話を聞いてみましょう！

JALカード会員様限定

マネープランセミナーを開催しました！

皆さまは、いま世界で一番の大富豪と言われている方は誰かご存知ですか？
大富豪の方たちはどの様にして資産を殖やしているのか？ 世界的企業GAFAM。 
これからはMATANA（マタナ）の時代？？  つみたて投資の投資信託の選び方などなど、
前回より更にパワーアップしたセミナーをお届けできたと思います。
投資って私でもできるの？ 始めたいけどなにから始めたらいいの？
と思っている方がいらっしゃいましたら、リンクスにご相談くださいね。
マンツーマンセミナーもお受けしております。 リンクス スタッフ　講師：成瀬

第3回

西坂公園は長崎市のJR長崎駅東側、NHK長崎放送局横
の坂道を上った小高い丘にあります。
この西坂の丘は、豊臣秀吉によるキリシタン禁止令によっ
て、1597年2月5日、京阪地方へ伝導していたフランシスコ
会宣教師6人と日本人信徒20人が処刑された丘です。
これまで、近くを車で通ることはありましたが、
じっくり時間をかけて訪れたことはありませんでした。
公園内には記念館もあり、そのたくさんの展示品から、26
聖人をはじめとする殉教者の強くたくましいメッセージを
感じました。
記念館は、日本に初めてガウディを紹介した建築家・今井兼次氏によって設計されたそうです。
隣接する聖フィリッポ教会内も見学することができるのですが、外観の印象的な2つの塔はその
色合いからもスペインを連想させる素敵な建物でした。
平和への思いを改めて感じたこの丘へ、出かけてみてはいかがでしょうか。

日本二十六聖人殉教地（西坂公園）

RINCS SeminarRINCS Seminar
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